

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Santé : des soins médicaux gratuits aux populations d'Étimboue

UNE initiative de Perenco Oil & Gas Gabon en collaboration avec le gouvernement gabonais via le Samu social.

René AKONE DZOPE
Omboue/Gabon

EN partenariat avec le gouvernement gabonais, la société pétrolière Perenco Oil & Gas Gabon vient de lancer une campagne des soins médicaux gratuits au bénéfice des populations du département d'Étimboue.

Les habitants d'Omboue, Ndougou, Batanga et ceux des villages et campements environnants ont été les premiers à en bénéficier. Soit un total de 2 586 personnes pour les trois loca-

lités. Pour le succès de cette campagne – une de plus dans la contrée – l'opérateur pétrolier a associé le "très actif" Samu social gabonais. L'implication des autorités locales, dont le maire André-Jacques Augand, a été d'un apport indéniable. Ce sont 32 médecins rompus qui ont été mobilisés pendant 4 jours aux fins d'administrer des soins médicaux gratuits dans les spécialités aussi variées que sont l'ophtalmologie, la kinésithérapie, la gynécologie, la chirurgie, la pédiatrie, la médecine générale, etc.

"Nous sommes là dans le cadre de la responsabilité sociétale. Perenco Oil & Gas Gabon est une société citoyenne. Dans ce contexte sanitaire et économique particulièrement difficile, nous

devons nous serrer les coudes et nous soutenir mutuellement, a déclaré Nestor Awaurhet, directeur général adjoint de Perenco Gabon, s'exprimant au nom du directeur général, Baptiste Breton.

De son côté, Wenceslas Yaba, coordinateur du Samu social gabonais a remercié Perenco Gabon pour les avoir associés à cette activité. "Le Samu social fait dans l'humanitaire en étant plus proche des populations vulnérables", a-t-il concédé.

"Avoir un spécialiste ici à Omboue, Ndougou, ou Batanga relève de la croix et la bannière", a reconnu, pour sa part, le maire Augand pour qui cette initiative a été un succès retentissant. Tout récemment, Perenco, parmi ses multiples actions bienfaitrices,



Photo: Julie Nguimbi

Une phase des consultations et des soins gratuits.

avait déjà manifesté sa solidarité aux populations d'Étimboue en leur distribuant des kits alimentaires et des gels hydroalcooliques.

Les actions médico-humani-

taires se poursuivent cette fin de semaine dans le département de Ndolou. Les caravanes médico-humanitaires auront lieu à Mandji (chef-lieu) et dans les villages Yeno et Moukouna.

Port-Gentil/CNNII : la cure de jouvence du Sette-Cama



Photo: CNE

Le navire Sette Cama va subir un lifting.

LE bateau est désormais mis à sec au quai de DPS.

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

IMMOBILISÉ depuis plusieurs mois pour panne technique, le bateau Sette-Cama de la Compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII) a été mis en carénage pour une période de 45 jours maximum. Les travaux sont entièrement financés par l'État gabonais.

Propriété de la CNNII, le Sette-Cama est monté sur "dock" le week-end écoulé. En panne depuis mai 2020, le navire va subir, pendant un peu plus d'un mois (sinon moins) une profonde cure de jouvence qui lui permettra, à terme, de reprendre la mer. Une bonne nouvelle pour cette compagnie en proie à quelques tensions sociales en ce moment. Financés par l'État gabonais, les travaux

de lifting ont été confiés à la société Delmas Petroleum Service (DPS) et obéissent, apprend-on, à un cahier des charges qui fera l'objet d'une évaluation au terme du processus de réhabilitation. À en croire le chef d'armement adjoint de la CNNII, les travaux attendus sont la soudure, la chaudronnerie et la mécanique. Sous le regard avisé du directeur général, Carl Nguéba-Boutoundou, arrivé de Libreville pour la circonstance, le Sette-Cama a quitté le quai de la CNNII le 2 avril à 9 heures pour le chantier naval de DPS. Avant sa montée sur "slipway" pour la mise à sec le lendemain.

La direction générale a exprimé sa vive gratitude au gouvernement gabonais pour son soutien, et espère davantage pour le reste de la flotte immobile. Disons que par cette action, la hiérarchie de la CNNII tient à matérialiser son vœu de "sortir la compagnie nationale de navigation intérieure et internationale de la situation difficile qu'elle traverse actuellement" a-t-on confié.

Pêche: la saison pluvieuse fait des heureux



Photo: Julie Nguimbi

Vue d'un filet à poissons.

RAD
Port-Gentil/Gabon

DU fait des inondations qu'elle occasionne, de nombreux Portgentillais redoutent la saison des pluies. Par contre certains résidents exultent et remercient le ciel. Cela pour plusieurs raisons.

En effet, hormis l'agriculture, c'est le moment tant attendu par une frange de la population pour se livrer à la pêche dite de proximité. Les averses à répétition font monter les eaux qui quittent leur lit et se répandent dans les cours voire

les maisons, charriant dans leur sillage diverses espèces de poissons dont les silures, les carpes, les sans-noms (Héctoritis Niloticus de son nom scientifique), les anguilles, etc. Plus que par le passé, l'activité prend de l'ampleur au moment où le mouvement d'humeur du syndicat des pêcheurs tend à s'enliser. Et que, de cause à effet, le poisson a presque disparu des étals.

Sur la route de Ntchengue, à quelques encablures du Complexe sportif Michel-Essonghe, un compatriote a mouillé son trémail, en bordure de route. Les prises, dit-on, suffisent pour nourrir sa petite famille.

Pendant les moments des crues, apprend-on, des ménages réalisent des pêches miraculeuses à l'intérieur même des maisons. "Chez moi, à Bac-aviation, les eaux qui rentrent dans la maison laissent prisonniers des kilos de silures que nous attrapons quasiment sans effort" raconte Jean-Jacques, l'air enjoué.